

DIARIO

DE PALMA



del Domin. 19 de

Diciembre 1813.

4.º de Adviento. San Nemesio martir.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSE
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 3 l	NO. sereno.
12 del dia.	11 grad.	28 p. 3 l	OS. id.
5 de la tarde.	11 grad.	28 p. 3 l	O. cubierto.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Boletines del Principe Bernadotte.

Quartel general de Dessau 6 de Octubre.—El enemigo se retira en la direccion de Leipsick. El quartel general del mariscal Ney estaba en Witterfeld en la noche del 4 al 5. El mayor Czerczensky, persiguiendo al enemigo en la orilla derecha del Mulda, peleó todo el dia 4 con la caballería de la retaguardia: fue cercado varias veces, y mató y aprehendió gran número de enemigos. Se envió al capitán Obrescow con 80 cosacos á la orilla derecha del Mulda para abrir la comunicacion con la guardia avanzada del general Blucher, y persiguiendo al enemigo entre Oraniembaun y Golp hizo 38 prisioneros. El general Orouk marchó á Zerbig, y el teniente coronel Melnikow á Landsberg. Este y el teniente coronel Chrapowitsky tuvieron

un bizarro encuentro entre Landsberg y Delitsch. El general frances Fournier habia salido de Leipsick con una division de caballeria y quatro piezas para oponérseles. El enemigo, á pesar de ser superior en fuerzas, fue derrotado y perseguido hasta las puertas de Delitsch con una pérdida considerable de muertos y heridos, ademas de 150 prisioneros, incluso un oficial. El teniente coronel Lowens-tern continuó persiguiendo la caballeria del enemigo frente de Barneburg, la qual, aunque superior en número, manifestó retirarse hácia Magdeburg. El mayor baron de Es-sen, ayudante de campo del Príncipe Real, y el capitán ruso Krasnakutky fueron con un regimiento de cosacos á De-litsch. El coronel Stael perseguia vigorosamente al enemigo y se distinguió por su gallardía y pericia en el combate frente de Dessau sostenido. La expedición del general Czernicheff ha sido coronada de los mas brillantes sucesos. Jamas se han manifestado tanto como en esta ocasion su intrepidez, valor y talentos.

El general, despues de tres gloriosos combates, entró en Cassel por capitulación el 30 de Setiembre. El 24 marchó á Eisleben; el 25 á Rosta, evitando encontrarse con el cuerpo de tropas westfalianas, mandadas por el general Bas-tineller, que se hallaba situado en Heillengernstad: hizo un movimiento lateral, pasó por Sonderhausen, y llegó el 26 por la tarde á Mulhausen. De aqui marchó en un dia á Cassel. El Rey geronimo tuvo dos horas antes noticia de su llegada.

Habiendo embestido por todas partes la ciudad, mandó á los cosacos y á los húsares de Izun que acometiesen los batallones enemigos situados en Bettenhausen con seis piezas de artilleria; las que fueron tomadas por una brillante carga, y se hicieron mas de 400 prisioneros. En esta accion murió el coronel Bedriaga, oficial de un extraordinario valor: su muerte fue llorada por todo el ejército ruso. Persiguióse á los fugitivos hasta la ciudad; pero como las calles estaban corta-das, se retiraron los rusos. El Rey reunió dos batallones de las guardias y 10 caballos, y huyó por el camino de Franc-fort. El coronel Benkendorff cargó sobre quatro esquadrones

de caballería ligera, que formaban parte de la escolta, de los que no escapó ninguno: cogió 250 soldados y 10 oficiales. El general Czernicheff, noticioso entonces de que el general Bastineller marchaba hácia Cassel, caminó durante la noche del día 28 con dirección á Melzungel, para encontrarle con todas sus fuerzas. El cuerpo enemigo se dispersó: solamente se cogieron 20 coraceros y dos cañones. Las tropas que seguían al Rey se dispersaron igualmente; mas de 300 se unieron al general Czernicheff, y marcharon con él contra Cassel el día 30. Se sirvió para bombardear la plaza de la artillería que tomó al enemigo. El coronel Benkendorff tomó la puerta de Leipsick con la artillería que la defendía. En el mismo momento el general Czernicheff ofreció artículos de capitulación al general de division Alix. (*Se coluirá*).

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Artículo comunicado.

Señor arrinconado, aunque sea de los rincones de casa: tomando las mismas palabras que dixo á vm. el amigo prudente, debo advertirle que vm. no sea muy crédulo que es preciso suspender el juicio, alomenos sobre todo lo que se escribe aunque sea en letra de molde, teniendo vm. por seguro que no hay cerdo á quien no llegue su San Martin.

Y como á vm. en clase de arrinconado le ha tocado la suerte de salir al público, á contarnos cosas que no se han hecho en los rincones, porque entonces sería preciso taparse las narices y el Señor Garcia ni al Señor J. Y. P. no les gusta oler mal, ni hacer malas caras, es regular que para sacar á vm. del rincón lo limpien antes, y le presenten mondo y lirondo como un mahamet afeitado por primera vez; no por ser vm. malo, sino tan crédulo con su prudentísimo amigo, que sin duda estaria hecho de hielos el día que le tocó la suerte de arrinconarse á hacer la diligencia que se acostumbra en semejantes parages, y le arrojó á vm. todo el veneno encima.

Las ocupaciones de los sugeritos criticados no les per-

mitirán sin duda contestar luego; y así suspenda v.m. el juicio hasta despues. *Un desfacedor de tuertos.*

Anuncio importante.

Ha fondeado en estas aguas un buque de paz. que trae entre otras preciosidades de su cargamento al Señor Ex-Diputado de las Cortes extraordinarias, Rector de la Iglesia Parroquial de San Nicolas, Historiographo balearico, abogado de causas perdidas, Prebendado en expectativa, Don Antonio Llaneras y otras yerbas.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Mahon en 6 dias el patron Antonio Vidas mallorquin del laud la Virgen de Lluch con trigo, arroz, avas y balija.

De Id. en id. el capitan Pedro Antonio Puig mallorquin del javeque el Santo Cristo con 17 pasajeros y vino. Es el que trae al Señor Obispo.

De Tarragona en 1 dia, el patron Pedro Ventura catalan del laud Carmen con 10 pasajeros, balija y en lastre.

Impreso. Aparicion del Militar doliente muerto resucitado. Se hallará en la libreria de Carbonell, y en la de Pey.

Ventas. El que quiera comprar unas casas grandes en la calle de Carasas acuda á Josef Moll corredor en cuyo poder para el albalan de encante y en él las condiciones ventajosas con que se hace esta venta.

En la calle de can Sanglada frente del Estudio General casa núm. 7 se acaba de recibir pasa comuna y moscatel que se vende á capasos, á precio equitativo.

Pérdida. Se ha perdido un pedacito de pendiente de la figura de una pera con un diamante en medio por la muralla y parte de Ciudad. Qualquiera lo haya hallado y lo quiera entregar se le gatificará con medio duro.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp.